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Protokoll der 102. ordentlichen Generalversammlung vom 25.02.2023 

Ort: Clubhaus KV-Biel 
Beginn: 17h02 
Präsident: Peter Lehmann 
Vorstand: Eliane Bürki, Solange Oesch  
Protokoll: Solange Oesch 

 

1. Begrüssung, Zählung der anwesenden Mitglieder und der statutengemässen Einberufung 

Der Präsident, Peter Lehmann, begrüsst die anwesenden Mitglieder zur 102. Ordentlichen 
Generalversammlung. Es sind 24 Personen anwesend, davon sind 23 sMmmberechMgt. Die absolute 
Mehrheit liegt bei 13 Personen. 
 

2. Ernennung der SCmmenzähler 

Als SMmmenzähler werden Simone Risi und Sonja Käser einsMmmig gewählt.  

 

3. Genehmigung des Protokolls der ordentlichen GV von 25.02.2023 

Es gibt keine Bemerkungen zum Protokoll von letztem Jahr. Das Protokoll wird einsMmmig 
angenommen. 

 

4. Vorstellung, Genehmigung des Berichtes des Präsidenten 

Aufgrund der Änderungen in der GesellschaT, hat sich die SinnsMTung des KV Biel und Umgebung 
geändert und angepasst.  Das dichtbesiedelte urbane AgglomeraMonsgebiet mit über 100'000 
Personen und schätzungsweise zwischen 10 und 15'000 Hunden stellt eine wachsende 
Herausforderung für ein harmonisches Zusammenleben von Menschen und Hunden dar und der KV 
Biel will und soll seinen dazu Beitrag leisten, dass Hunde auch einem solchen Umfeld eine 
artgerechtes Verhalten leben können und nichthundeaffine Menschen sich dadurch nicht gestört 
fühlen.  

Der KV Biel setzte sich vier Stossrichtungen der Entwicklungen. Diese konnten wie folgt erreicht 
werden: 

- Mitgliederschwund stoppen und umkehren.  
o Mitglieder 2018: 151 mit 22 Eintri_en und 31 Austri_en.  
o Mitglieder 2023: 162 mit 33 Eintri_en und 23 Austri_en. 

- Finanzabschlüsse wieder in die schwarzen Zahlen führen.  
o Abschluss 2018: 13kCHF Verlust; Eigenkapital 150kCHF.  
o Abschluss 2023: Rund 6kCHF Gewinn. Eigenkapital 166kCHF. 
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- Angebotserweiterung auch für nicht sportaffine Hundeteams und Passivmitglieder.  

o Angebote für Nichtsportaffine: Plausch/Obedience mit 30- 50 AkMven, 
Plauschgruppe Agi mit ca. 15 AkMven, jährlich Militarys mit 80 bis 120 Tn, 
Sonntagsspaziergänge, Kurs in Cani-Cross.  

o Angebote für Passive: Sommerevents mit Demos und Weiterbildungen. 
- Clubleben wieder reakMvieren.  

o Sommerevents, Military, Weihnachtsessen, Helferessen, Weiterbildung Helfer, 
Sonntagsspaziergänge mit Brunches. 

Die strategischen Ziele für die Periode 2024 bis 2027 wurden neu gesetzt. Es ist wichMg, das aktuelle 
Angebot zu halten und zu erweitern. Insbesondere für «nichtsportaffine» Hundehalter, da es sich um 
ein wichMges Angebot für unerfahrene Teams handelt. Auch ein Angebot für ältere Hund ohne 
Basiserziehung (zum Beispiel Hunde, die aus dem Ausland kommen) muss erarbeitet werden. Für 
Hunde, die ungenügend sozialisiert wurden und Hunde, die von einem Einzeltraining profiMeren 
würden, muss eine PartnerschaT mit spezialisierten Beratern ausgebaut werden oder eigene 
Kompetenzen müssen erarbeitet werden.  

Um die aktuelle Qualität weiterhin gewährleisten zu können, muss eine 
Kundenzufriedenheitsabfrage ein- und durchgeführt werden. Zum Qualitätsmanagement gehört 
auch, das Ausbildungsprogramm für Kursleiterinnen zu verstärken und durchzusetzen. Schliesslich 
sollen Ressortdienstleistungen, die früher im Benevolat wahrgenommen wurden künTig bei Fehlen 
der notwendigen Freiwilligen professionell realisiert werden.  

Als letzter Punkt sollten zunehmend auch Angebote ausserhalb unserer eigenen Infrastruktur 
aufgebaut werden (wie zum Beispiel schon begonnen mit den Sonntagsspaziergänge), da die 
langfrisMge Existenz eines derart räumlich grosszügigen Übungstrainings in einer sich verdichtenden 
Stadt vielleicht nicht gesichert werden kann. 

Die Vorstellung des Berichtes wird mit Bildern aus dem letzten Jahr illustriert. Der Präsidentenbericht 
wurde auch schriTlich verteilt.  

Es gibt keine Fragen und Bemerkungen; der Bericht wird einsMmmig angenommen. 

 

5. Berichte der Spartenleiter 

Die Berichte wurden auch schriTlich verteilt. 

Bericht Plauschgruppe wird vorgelesen da nicht in den Unterlagen aufgrund Krankheit.  

«Zeit mit dem Hund zu verbringen, tut der Seele gut. Viele von uns sind im Alltag stark gefordert und möchten die Zeit im 
Hundetraining ohne Prüfungsambitionen verbringen. Unser Ziel ist es, ein vielfälliges Angebot an konventionellen und auch 
unkonventionellen Übungen bereitzustellen. Die Plauschgruppe, früher Obedience, hat zurzeit 50 TeilnehmerInnen. Unsere 
4-Beiner sind vom energiegeladenen Junghund bis hin zum gemütlichen älteren Hund. Jeden Donnerstagabend finden 2 
Übungsstunden statt. Jede und jeder aus der Gruppe kann selber wählen, ob das frühere oder spätere Training passt und 
sich dementsprechend an- oder abmelden.  
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Der Anfang und der Schluss der Stunde sind geführte Übungen in der Gruppe. In der Mitte haben alle die Gelegenheit, in 
eigenem Tempo die aufgestellten Posten mit dem Hund auszuprobieren, zu üben oder sogar zu perfektionieren. 
Durch die Vielfältigkeit der Gruppe ist es immer spannend zu sehen, wie beide Enden der Leine auf neue Situationen 
reagieren. Ein grosses Ziel ist es, dass Alltagssituationen geübt werden und dass sich die Bindung zwischen 4- und 2-Beiner 
vertieft. Alles mit viel Spass und liebevoller Konsequenz. 
Zum Schluss möchte ich mich bei allen bedanken, die regelmässig ins Training kommen und auch bei Selina, die immer so 
engagiert mithilft.» 
 

Allgemeine Bemerkungen:  

Am Samstag wird der Erziehungskurs aktuell nicht durchgeführt, da es nicht genügend Leiter gibt. 
Das Programm wurde aber in den Junghundekurs integriert und die Teilnehmer sind sehr zufrieden 
damit.  

Im Agility wird es dieses Jahr einige Veränderungen geben, zum Beispiel beim Anlernkurs. Dieser 
wird mit einer kleinen Gruppe begonnen und neue Teilnehmer können falls möglich später 
einsteigen. Zudem wird wieder ein Turnier organisiert. 

BH: Teilnehmer werden neu ermuMgt, bei der Einsteigerprüfung mitzumachen. Das funkMoniert sehr 
gut und das Formulieren von Zielen bezüglich Teilnahme an Prüfungen moMviert die Hundeteams 
fürs Trainieren.  

6. Abnahme der Jahresrechnung 2023, Bericht der Revisoren und Decharge an den Vorstand 

Der Finanzabschluss ist erfreulich, es gibt einen Umsatz von 41kCHF. Dies entspricht einer Steigerung 
von 10% mit einem Gewinn nach Abschreibungen von 6kCHF. Es gab einige Veränderungen vom Jahr 
2022 zum Jahr 2023: 

- Mitgliederbeiträge wurden erhöht 
- Erträge der Kursgelder wuchsen 
- Erträge der Buve_e ebenfalls 
- Erträge der Anlässe ebenfalls 
- Auch die Ausgaben wuchsen teilweise, zum Beispiel die Energiekosten. Dank höheren 

Erträgen konnten gegenüber des Vorjahres mehr Leiterentschädigungen entrichtet werden. 

Eliane Bürki ist für die Buchhaltung verantwortlich, die neu über Clubdesk geführt wird. Die 
Buchhaltung wird sehr professionell geführt. Vielen Dank!  

Es gibt keine Fragen zur Jahresrechnung. Der Revisorenbericht wird von Elsbeth Stucki und Melanie 
Bally vorgestellt. Sie konnten in der sehr gut geführten Buchhaltung keine Probleme feststellen und 
empfehlen, die Rechnung zu genehmigen und dem Vorstand Decharge zu erteilen.  

Der Finanzabschluss wird einsMmmig angenommen. 

Der Revisorenbericht wird einsMmmig angenommen. 

Dem Vorstand wird einsMmmig Decharge erteilt. 
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7. Programm 2024 

Date | Datum  Offre | Angebot  Responsabilité | Verantwortung 
9.2.2024 Repas pour les moniteurs et les aides | 

HelferInnenessen 
Mariette Wüst 

24.2.2024, 17h00, Buvette Assemblé générale | 
Generalsversammlung 

Peter Lehmann 

4.3.2024 Début des entraînements sauf agility 
| Beginn des Trainingsbetriebs ausser 
Agility 

Moniteurs | Übungsleitende 

8.4.2024 Début des entraînements d'agility | Start 
Agility Trainings  

Dominique Zeller, Eliane Bürki, 
Melissa Ibraimi, Laurie Calvo 

15.4.2024 Début du cours d'apprentissage d'agility 
| Start Agility Anlernkurs 

Eliane Bürki, Melissa Ibraimi, Laurie 
Calvo 

26.5.2024 Agilityturnier / Tournois d’agility Dominique Zeller et équipe 
Mai – octobre, dimanches matin | 
Sonntage Vormittag 

Promenades guidées avec les chiens | 
Geführte gemeinsame 
Hundespaziergänge 

divers moniteurs | diverse 
Übungsleitende  

29.6.2024 Événement d'été  | Sommerevent Peter Lehmann 
4.11.2024 Début de l'entraînement d'hiver dans le 

hall de Fräschels  | Start Wintertraining 
Halle Fräschels 

Dominique Zeller et Melissa Ibraimi, 
Eliane Bürki, Laurie Calvo 

13. Décembre 2024 | Dezember 2024 Repas de Noël | Weihnachtsessen tbd 
31. Janvier | Januar 2025 Repas pour les moniteurs et les aides | 

HelferInnenessen 
tbd 
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8. Verabschiedung des Budgets 2024 

Es wird ein Umsatz von 44kCHF geplant, mit einem Resultat von 0kCHF.  

Aufgrund neuer Mitgliederbeiträge für akMve Mitglieder wird ein Mehrertrag von 6% gegenüber dem 
Rechnungsjahr 2023 budgeMert. GleichzeiMg fällt aber ein erhöhter Beitrag an die SKG an. Das Gros 
der Mehreinnahmen soll in die Weiterbildung der Übungsleitenden und in deren Honorierung 
invesMert werden.  

Es gibt keine Fragen zum Budget und es wird einsMmmig angenommen. 

9. Festsetzung der Mitgliederbeiträge 2025 

Die Mitgliederbeiträge bleiben gleich und es gibt keine Bemerkungen oder Fragen dazu.  

Lundi | Montag Mardi | Dienstag Mercredi | Mittwoch Jeudi | Donnerstag Samedi | Samstag

Plaisir et sport | 
Plausch&Sport Sport | Sport Sport | Sport Aufbau

Chiots et jeunes 
chiens | 

Welpen&Junghgunde

Vormittag Chiots | Welpen
09.00-10.00

Solange Oesch
Sophie Forsey

Sibyl Eichenberger

Junghundekurse | cours jeunes 
chiens

09-12.30
Solange Oesch
Sophie Forsey

Henrique Renfer
Peter Lehmann
Aurélie Nuyts
Cornelia Bögli

Dion van Ieperen

Nachmittag

Abend

Agility plaisir | Plausch
19.00-20.15 | Winter 21.00-

22.00
Dominique

Zeller

Agility Anlernkurs / Cours 
d'apprentissage

18.30-19.30
Eliane Bürki

Melissa Ibraimi

Agility concours | Leistung
20.30-22.00 | Winter 20.00-

21.00
Dominique Zeller

Eliane Bürki
Laurie Calvo

Melissa Ibraimi

Plausch
18.30-20.30

Sonja Käser + Helferinnen

zu prüfen:
Familienbegleithund

18.30-19.30
Peter Lehmann 

CA | BH 1-3
19.00-21.00

Annemarie Burri
Cornelia Bögli
Peter Lehmann

weitere

Agility concours | Leistung
19.30-21.00

Dominique Zeller
Eliane Bürki
Laurie Calvo

Melissa Ibraimi
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10. Wahlen 

TK-Chef Hanspeter Keller musste aus persönlichen Gründen austreten, der Posten bleibt vakant.  Die 
FunkMonen werden von Vorstandsmitgliedern und Übungsleitenden übernommen. Der 
InformaMonsfluss von SKG/TKGS/TKAMO zum KV Biel geschieht durch DelegaMonen und 
regelmässigen Austauschveranstaltungen Vorstand und Übungsleitende. 

Als RevisorInnen werden Sanela Sljivar (einsMmmig); Melanie Bally (1. Ersatz, einsMmmig) und Anne 
Solet (2. Ersatz, einsMmmig) gewählt. 

11. Infrastrukturprojekte 

Peter Lehmann informiert über folgende Infrastrukturprojekte, die den KV-Biel die nächsten Jahre 
betreffen werden.  

a. Fischpass Wehr Port 
Die Erstellung eines Fischpasses zur Überwindung der Schleuse Port durch die 
Fischfauna ist geplant, dafür wird der Uferweg versetzt. Die Bauarbeiten sind ab 
Ende 2024 bis voraussichtlich Ende 2026 geplant.  
Der Welpenplatz wird teilweise als BauinstallaMonsplatz gebraucht, ein Teil (inkl. 
Containerstandort) kann dem KV-Biel aber erhalten bleiben und reicht als Platz aus. 
Der Zugang unter der Brücke wird mit dem Auto nicht mehr möglich sein und für den 
Agilitywagen wurde ein spezielles Tracée erarbeitet.   

b. Ausbau ARA 
Die Kapazitätsgrenze der ARA ist erreicht und ein Ausbau ist notwendig, auch um 
den gesetzlichen Anforderungen (zusätzliche chemische Reinigungsstufe) gerecht zu 
werden. Der zusätzliche Platzbedarf entspricht der Grösse unseres Terrains und die 
Machbarkeitsstudie hat ergeben, dass auch das Clubhaus weichen musss. Geplanter 
Baubeginn 2030/2031.  
Ein alternaMver Standort für den KV Biel und Umgebung muss also gefunden werden. 
Die Gespräche zwischen dem KV Biel und der ARA sind im Gange, ab Frühling 2024 
auch mit der Gemeinde Brügg.   

12. Anträge 

Es sind keine Anträge eingegangen.  
 
13. Ehrungen, Vergabe der Ehrenpreise 

- BH: Cornelia Bögli hat an 3 BH3-Prüfungen mitgemacht und erhält dafür einen Preis.  
- Resultate der Agi-VereinsmeisterschaT KV Biel 2023: 

o 1ter Rang: Simone Risi mit Suki – sie erhält dafür einen Preis und den 
Wanderpokal des KV Biels – herzliche GratulaMon! 

o 2ter Rang: Marlise Schraner mit Mirka – sie erhält dafür einen Preis 
o 3ter Rang: Dominique Zeller mit Merlin – sie erhält dafür einen Preis 
o 4ter Rang: Eliane Bürki mit Pi 
o 5ter Rang: Laurie Calvo mit Oliver 
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o 6ter Rang: Melissa Ibrahimi mit Athena 
o 7ter Rang: Leo Bau mit Naya 
o 8ter Rang: Laurie Calvo mit June  

 
14. 2024 – neue Veteranen 

Es gibt keine neuen Veteranen. Peter Lehmann merkt an, dass Anna Sägesser und Toni 
Biederman, obschon von der Beitragspflicht als Veteranen dispensiert, trotzdem einen Beitrag 
bezahlen und er bedankt sich dafür sehr herzlich. 

15. Divers 

Hunde, die an We_kämpfen, aber auch an Ausstellungen oä teilnehmen, sollten auch vermehrt 
valorisiert werden. Die entsprechenden Hundehaltenden sind gebeten, Meldung zu ersta_en, damit 
wir sie auf der Website gebührend ehren können.  

Die nächste GV findet am Freitag, 21. Februar 2025 um 19h00 im Clubhaus sta[.  

Die Delegiertenversammlung der SKG wird am 27.04.2024 in Winterthur stayinden. 


